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政协委员庄威：政企不分是温州动车事故根本原因之一

铁道部应从架构上重新设计

本报北京3月4日讯(特派记
者 任志方 ) 3日11点34分，

“重庆市人大”实名认证的微博
开通并发出第一条微博，引来众
多网友的评论，截至3月4日23时
仅发了这一条微博，却吸引了
4000多名粉丝、600多条留言。

4日下午，记者就此在北京
电话采访了重庆市人大代表团
宣传组有关人士，该人士告诉记
者，开通微博是为了拓宽交流宣
传的渠道，以往主要是通过电
视、报纸等渠道发布信息，现在
关注微博的人比较多，开通微博
可以给大家多一个了解重庆的
渠道。该人士表示，“重庆市人

大”微博在两会期间将主要发布
一些有关重庆代表团的新闻信
息，在发布之前都要经过审核。

记者注意到，该微博截至4
日23时，仅发了这一条微博，却
引来4000多名粉丝、600多条留
言，并不都是积极的。对此，该人
士表示，不会对每条留言都回
复，但有专人阅读并对留言反映
的问题整理归类，争取对这些问
题有所反馈。

该人士告诉记者，在本次
全国人大闭幕后，“重庆市人
大”微博将会关闭，此次开通官
方微博只是一个探索，希望明
年能把微博常规化并长久地开

下去。
事实上，在省级人大中，重

庆市人大并不是第一个开通官
方微博的。此前，四川省人大宣
传处已开通了官方微博，目前已
有4条微博发言，涉及四川省政
府人事变动、四川省人大常委会
活动等方面，吸引了近2万粉丝。

“两会期间开通微博是一个
很开放的心态。”山东大学文学
与新闻传播学院传播研究所所
长冯炜表示，微博是一个互动、
即时的信息发布平台，在两会期
间开通微博发布信息，具有上传
下达、直通民意的意义，能更好
地服务民众。

缺席政协会议

刘翔短信致歉

本报讯 4日上午，在全
国政协十一届五次会议体育界
别委员小组讨论会前，全国政
协教科文卫体委员会副主任、
国家体育总局前副局长胡家
燕，向参会的委员们宣读了刘
翔发给她的手机短信。刘翔短
信全文如下：

“我因参加3月9日土耳其
世界田径室内锦标赛现正在欧
洲备战训练，非常遗憾缺席全
国政协十一届五次会议，少了
一次与体育组全体委员参政议
政的机会。虽然我身在国外但
心系政协。我将认真专注备战
训练以优异成绩向两会献礼！
请代表我向体育组全体委员问
好！感谢他们一直以来对我的
关心、帮助与支持！”

对于刘翔因参赛缺席政协
大会，体育组委员们大多表示
理解。 （综合）

今今年年试试点点44GG
上网费还会降
王建宙：9城市列入首批试点

本报北京3月4日讯(特派记
者 杨凡 刘红杰) 手机通话
费用、上网费用能不能再下降？4
日，全国政协委员、中国移动董
事长王建宙给出肯定的答案。王
建宙透露，今年移动将在9个城
市作4G试点工作，上网速度快
10倍到20倍，资费“只能下降”。

在手机漫游费方面，王建宙
说，过去两年中国移动把重点放
在降低国际漫游资费，“我们目
标希望达到每分钟1块钱，目前
中国移动用户在世界上30%以
上的国家漫游费都在1块钱以内
了。”

在数据通讯费用上，王建宙
表示，为降低成本，一方面通过
wifi来分流，另外就是推进效率

很高的、大容量的4G通讯系统。
“4G方面，我们今年在9个

城市做规模试验，其中杭州和深
圳希望能覆盖好一些，把城市主
要部分都覆盖，今年能使用，为
明年大规模推广打下基础。手机
正在开发，第一阶段通过wifi移
动节点、ipad平板电脑等，还是以
数据为主。”

王建宙表示，试点主要是把
现有3G升级到4G，届时上网速
度快10倍到20倍，从每个比特的
流量来说资费会下降。

中国移动计划明年在国内
开展TD-LTE试商用，而眼下将
把规模试验的范围进一步扩大，
从六个城市扩至九个城市，新增
北京、天津、青岛。

政协委员张近东：

再次建议恢复

“五一”黄金周

本报讯 除了呼吁为低收
入群体发放“消费补贴券”外，
全国政协委员、苏宁电器董事
长张近东还有另外六件提案。
其中，“恢复‘五一’黄金周，拉
动内需丰富民众生活”已经是
他再一次建议：“尽快恢复‘五
一’黄金周，增加5月2日、3日为
法定休假日。”

在2008年“五一”黄金周被
取消之后，民众呼声日渐高涨，
人民网关于“你是否赞成恢复

‘五一’长假”的调查显示，截至
2009年3月4日，有500万名网友
参与网上调查，赞成恢复“五
一”长假的占92 . 2%。

据《华西都市报》

重庆市人大开通官方微博
每条微博发布前都要经过审核

王建宙接受记者采访。 杨凡 摄

本报北京3月4日讯(特派记
者 刘志浩) “铁道部的政企不
分，是造成温州动车事故的根本
原因之一。”全国政协委员、民革
中央委员、厦门市政协副主席庄
威4日表示，动车事故已经过去，
不想再提了。“我现在想的是，怎
么样才能从根本上避免类似的
问题。”

“铁道部的行政管理职能，
跟铁路建设、运行等企业行为要

分开。”庄威认为，“铁道部应该
从架构上进行重新设计。”

以民航为例，庄威分析说，
“民航总局就是规划航线、批准
航线、批准飞机能不能飞行，然
后对整个时间进行协调。民航总
局和下面的航空公司在职能划
分上是比较清楚的。”

“至于(铁道部)政企怎么分，
我认为应该是国务院去做。”庄
威说。

在2010年全国政协常委会
上，庄威就做过关于有关高铁存
在风险的书面发言。但他的呼吁
并未得到呼应，“感觉高铁还是
在如火如荼地建设，当时铁道部
还提出要搞400公里、500公里的
(列车)。”

“感觉很不好，为什么呢？”
庄威说，“海、陆、空、铁”各有自
己的领域，资源应该科学配置，

“那么高的速度应该让飞机去

飞，不是你(铁路)的事情。”
庄威透露，2011年3月的全

国政协会议期间，他再次以提案
形式，对高铁限速一事进行建
议，“照例应该是8月份答复，但
它(铁道部)直到10月底才给(答
复)。”

“如果真正重视了委员的提
案，有可能这事就不会发生。”庄
威告诉记者，“现在最关键的，还
是要看铁道部下一步怎么做。”

杨威5年没交

一次议案

本报讯 全国人大代表、
世界体操冠军、湖北省体育局
体操管理中心主任杨威在驻地
一露面就被记者认出。杨威坦
言，从2008年开始做代表，5年
没提交过一次议案。“我是湖北
代表里面年龄最小的，我这个
年龄还是最需要学习，从学习
里面成长，为以后的道路做铺
垫。” 据《北京晨报》

重庆市人大微博截图。
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